



# ENFANTS DE MERIMANJAKA

SIRET : 504592593 00033 – APE 8891A  
3 Chemin de la Melotterie – Le mesnil Guyon – 78270 LOMMOYE  
06.78.68.57.10

<https://edm-asso.fr>



## Assemblée générale du 25 janvier 2026

### RAPPORT MORAL. Exercice 2025

#### RAPPEL DES BUTS DE NOTRE ASSOCIATION :

L'association (ci-après dénommée EDM) a pour objet de :

- Favoriser l'enseignement scolaire à destination des enfants issus de milieux sociaux en difficulté à Merimanjaka (Madagascar) et la commune d'Ambohijanaka, en collaboration avec les autorités locales et tous les partenaires utiles.
- Prendre en charge une partie des dépenses de fonctionnement ou d'investissement nécessaires au bon fonctionnement des écoles qu'EDM soutient.
- Prendre d'autres initiatives de nature sociale en faveur des habitants de Merimanjaka (Madagascar) et des environs, en fonction des réalités locales, y compris si de telles initiatives ne sont pas en relation directe avec l'enseignement scolaire.

**RAPPEL :** ce texte n'est pas la recopie exacte des statuts en vigueur.

*Dans tous les cas, seul le document officiel fait foi. Ce qui est reproduit ici n'ayant qu'une simple valeur d'information.*

#### NOS VALEURS :

Depuis 2008, notre engagement solidaire auprès des personnes les plus démunies de la commune d'Ambohijanaka ne s'est jamais démenti. Il repose sur la confiance, la bienveillance et la générosité.

Nous choisissons de partager une partie de ce que nous avons avec celles et ceux qui ont moins de chance, et les bénévoles, qu'ils agissent à Madagascar ou en France, portent un profond respect à chacun de nos interlocuteurs.

L'altruisme guide notre quotidien et inspire chacune de nos actions.

Nous sommes présents pour aider, dans le respect absolu des cultures, des droits et de la dignité de chacun. Sans aucune ingérence.

#### MERCI À NOS PARTENAIRES :

Nous avons la chance de pouvoir compter cette année encore sur des partenaires fidèles que je tiens à remercier individuellement et très chaleureusement pour leurs diverses actions en faveur de l'association et des enfants :

- La commune de Lommoye (78) siège social de notre association, qui nous accorde depuis plusieurs années une subvention. Merci à Mme le maire et à son conseil.
- L'école Charles Péguy (Paris 11<sup>e</sup>) sa directrice et les enseignants, qui nous ont adressé, cette année encore, un don important.
- Le comité des Fêtes de Langrune-sur-Mer (Calvados) que nous remercions de nous avoir dispensé, comme chaque année, de frais d'inscription lors notre participation au marché de Noël.
- Le comité des fêtes de Lommoye (Yvelines) qui nous a permis de participer gracieusement au marché de Noël de la commune et ainsi de présenter notre association
- La Société FUITEO à Aigues-Vives (34) et son directeur, Thomas Bonfils pour le renouvellement de leur don annuel.
- L'association sportive du golf des Boucles de Seine dans les Yvelines qui a organisé une compétition amicale et nous a remis un don conséquent en fin de journée.
- L'ES CCI D' Evreux (27) et le groupe d'étudiants « Un banc pour tous » qui, dans le cadre de leur formation professionnelle ont travaillé toute une année à la récolte de fonds pour permettre la restauration du mobilier de plusieurs classes à Ambohijanaka.
- La pharmacie MIARO à Antananarivo qui nous fait bénéficier de tarif particuliers pour l'achat de médicaments au bénéfice des enfants.
- Je tiens aussi à remercier particulièrement tous nos donateurs fidèles, qui depuis des années nous soutiennent. Grâce à tous, nous avons connus deux années exceptionnelles, 2024 et 2025, ce qui nous a permis de réaliser des gros travaux dans les écoles, pour le confort et l'hygiène.

#### LA SITUATION À MADAGASCAR ET DANS LES ÉCOLES

En 2025 une crise politique majeure, déclenchée par les pénuries d'eau et d'électricité à répétition, à entraîné des manifestations massives et le départ précipité du président et de son gouvernement.

Les militaires ont pris le pouvoir et formés un gouvernement de transition depuis octobre dernier, avec promesse d'élections et de retour à la démocratie.



# ENFANTS DE MERIMANJAKA

SIRET : 504592593 00033 - APE 8891A  
3 Chemin de la Melotterie - Le mesnil Guyon - 78270 LOMMOYE  
06.78.68.57.10

<https://edm-asso.fr>



En ce qui concerne le climat et la situation humanitaire, cinq cyclones, des inondations et une sécheresse sévère ont frappé le pays début 2025.

Plus de 46 000 personnes ont été déplacées et 200 000 affectées par ces chocs climatiques.

Plus de 570 salles de classe ont du être restaurées pour permettre la reprise de l'éducation après les dégâts causés aux écoles.

Plus de 46 000 enfants sont actuellement traités pour malnutrition aiguë sévère, signe d'une crise nutritionnelle persistante.

Plus de 22 000 ménages vivent sous le seuil de pauvreté et ne peuvent faire face aux besoins essentiels. Une catastrophe humanitaire.

Cette situation est bien sûr profondément liée à la pauvreté et dans cette situation inextricable, de nombreux parents malgaches ne scolarisent pas leurs enfants pour causes de difficultés financières insurmontables.

Réunir l'argent nécessaire pour inscrire ou réinscrire leurs enfants à l'école est un vrai défi. Une lutte financière quotidienne.

Les frais d'inscription, les frais d'examens, les fournitures scolaires pèsent lourdement sur le budget des familles.

C'est la raison même de notre combat, de notre acharnement à continuer ce que nous avons entrepris il y a 18 ans pour aider les familles à scolariser leurs enfants.

## NOS FINANCES :

Nous allons vous détailler nos actions, nos dépenses au profit des enfants, nos recettes grâce à vous, fidèles donateurs et Jean-Luc, notre trésorier va, comme chaque année, vous détailler son rapport financier pour l'année 2025.

Quelques commentaires : nos charges de fonctionnement restent à un niveau très bas (-de 7%). Elles augmentent un peu cette année et Jean-Luc vous en parlera en détail, mais sachez que plus de 93% de nos recettes sont directement affectés au bénéfice des enfants.

Nous avons encore cette année, participé à deux marchés de Noël pour présenter notre association et faire découvrir l'artisanat malgache.

Nous avons comme toujours, reçu un accueil chaleureux de tous les visiteurs.

Outre des rentrées financières, ces manifestations nous permettent de rencontrer nos donateurs, nos amis et d'accueillir chaque année des nouveaux membres, des nouveaux parrains.

Marie-Hélène, notre secrétaire, vous a à nouveau sollicité au trimestre dernier pour renouveler votre engagement auprès des enfants.

Comme chaque année, la très grande majorité d'entre vous à répondu présent et nous avons encore cette année, vu arriver des nouveaux adhérents, nouveaux parrains et marraines et donateurs...

Votre motivation et votre soutien constants nous touchent profondément et nous honorent.

Les 5 cantines que nous finançons fonctionnent parfaitement et nous assurons le service de plus de 250 repas par jour de classe.

La situation économique à Madagascar fait état d'une inflation sur l'année 2025 de plus de 7 %.

Aussi, nous restons avec notre équipe sur place, très attentif au coût de la vie et notamment des denrées qui sont servies au déjeuner dans les cantines, pour ajuster s'il le fallait, notre participation financière et conserver la qualité et la quantité des repas servis.

C'est l'une des plus importantes lignes budgétaire de l'association, mais c'est absolument vital pour la santé des enfants.

Pour parler de la santé, nous finançons une visite médicale annuelle, gérée avec efficacité et bienveillance par le Dr. Ny Aina depuis maintenant 13 ans, et nous constatons chaque année les bienfaits de ce suivi médical.

En 2025, nous avons pris en charge plusieurs opérations chirurgicales d'importance et hors de portée financières des familles.

Celles-ci nous ont adressé toute leur reconnaissance et les nouvelles des convalescents sont excellentes.

L'année 2025 a aussi été marquée par des travaux d'envergure :

remplacement de plus de 100 tables et bancs, achats de matériel éducatif, et surtout, restauration complète des sanitaires et de l'assainissement dans 4 établissements scolaires.

Le trésorier a dépensé beaucoup, mais il vous dira dans quelques instants sa satisfaction d'avoir pu, avec l'équipe sur place, mener à bien les travaux que Gérard, présent à toutes les étapes, a suivi et présenté au bureau. Il vous les détaillera dans quelques minutes.

Un rappel important : toutes les actions que nous menons sont décidées en concertation avec les autorités communales et éducatives, les familles, les enseignants, les directrices d'établissements et elles sont validées par notre bureau.

Nous participons à 90 % et le solde est à la charge des familles ou des autorités. L'implication des tous est nécessaire à la réussite de chaque projet.

Notre aide est indispensable, mais les familles sont toujours prêtes à participer à nos actions. Chacune à leur manière et avec leurs moyens.



# ENFANTS DE MERIMANJAKA

SIRET : 504592593 00033 - APE 8891A

3 Chemin de la Melotterie – Le mesnil Guyon – 78270 LOMMOYE

06.78.68.57.10

<https://edm-asso.fr>



Cette année et compte tenu de l'importance des sommes engagées dans la réfection des sanitaires et de l'assainissement dans 4 établissements, les 10 % de reste à charge représentait un montant très conséquent et la commune, le maire et son conseil ont décidé de voter un budget spécial de plus de 6 millions d'ariary pour financer ce reste à charge.

Nous sommes parfaitement conscient de l'effort que cela représente et nous remercions l'ensemble des élus, les familles, les entreprises qui nous ont fait bénéficier de remises. Tout le monde a participé dans l'élaboration, le choix et le financement.

Nous leur adressons toute notre reconnaissante et nous les assurons de notre soutien

Nous vivons dans la commune, nous achetons le maximum sur place et en réalité, nous sommes, nous aussi, des habitants d'Ambohijanaka, attachés à son développement et à son avenir.

## PROGRAMME PARRAINAGE :

En septembre dernier la commission parrainage qui s'est réunie dans nos bureaux à Ambohijanaka a accueilli plus de 80 nouveaux enfants qui sont entrés à l'école, en primaire pour la première fois.

Cela porte à plus de 450 le nombre d'enfants, d'adolescents ou de jeunes adultes qui bénéficient de notre programme parrainage.

Dont : 203 en primaire, 242 dans les collèges et lycées, et 18 en post bac.

Depuis 2008, des centaines d'entre eux ont poursuivi leurs études, trouvé un emploi, fondé une famille et ils contribuent désormais à la vie de leur pays. Ce programme est l'un des piliers d'EDM.

Chacune de nos actions est ciblée, efficace, concrète et vérifiée, et si ça ne suffit pas à changer le monde, ça aide à le rendre meilleur pour de nombreuses familles de la commune d'Ambohijanaka.

Quelques milliers d'enfants cela peut paraître peu au regard des plus de 250 millions d'enfants non scolarisés dans le monde, mais ce que nous faisons est bien fait et mérite toute notre fierté.

Encore une fois, nous vous sommes reconnaissants, marraines, parrains, donateurs, amis et soyez assurés de notre engagement .

Grâce à notre expérience de plusieurs années et à notre équipe de bénévoles qui se donnent sans compter.

## PARLONS D'EDM :

Nous sommes actuellement 241 membres. Dont **122** adhérents, **172** parrains, et **128** donateurs dont **96** participants 1RPJ.

(Beaucoup de nos membres sont à la fois parrains et/ou adhérents et/ou donateurs).

Je vous l'ai dit : chaque année, de nouveaux membres rejoignent notre association. Ils viennent s'ajouter à toutes celles et ceux qui sont à nos côtés depuis plus ou moins longtemps, avec une constance et une générosité qui vous honorent.

Votre engagement collectif nous rend fiers de travailler pour EDM et de porter ensemble les projets qui nous rassemblent.

## MERCI À NOS BÉNÉVOLES :

L'argent est le nerf de cette guerre contre l'exclusion. Et rien ne serait fait dans vous.

Mais nous avons besoin d'une équipe, d'une présence sur place et en France, pour assurer la gestion et la bonne distribution de nos fonds.

C'est de cette équipe que dépend notre efficacité et notre réussite et je tiens à les remercier ici pour leur engagement sans faille.

Miara vice président qui, avec Gérard assure le lien entre EDM et les autorités et ils nous font bénéficier de leur expérience depuis 18 ans.

Gérard a depuis janvier 2025, pris en charge toutes les opérations spéciales et en lien direct avec le président il suit les demandes qui nous sont adressées, les évalue et rend compte au bureau, qui donne son accord avant toute dépense hors programme.

Voahangy, vice présidente opérationnelle en charge de nos finances sur place. Elle assure le suivi avec le banquier, contrôle, valide et paie les factures fournisseurs. Elle la garante de la bonne gestion et de la bonne utilisation de nos fonds.

Verolalao, responsable des parrainages accueille les enfants et les familles, récupère les carnets scolaires et les fait suivre aux parrains, contrôle et assure le paiement des frais de scolarité. Un très gros boulot et elle est l'un des rouages les plus importants de notre organisation.

Elle est depuis quelques mois, assistée par Jessy qui vient renforcer l'équipe sur place pour remplacer Zavason qui a pris un repos mérité.

Mme Bodo figure bien connue de tous à Ambohijanaka, qui parcourt la commune, visite les familles, les cantines et les écoles.

Elle apporte aide et soutien et nous savons pouvoir compter sur ses conseils avisés et son analyse du terrain.



# ENFANTS DE MERIMANJAKA

SIRET : 504592593 00033 - APE 8891A

3 Chemin de la Melotterie – Le mesnil Guyon – 78270 LOMMOYE

06.78.68.57.10

<https://edm-asso.fr>



Gaëlle, membre de notre bureau, professionnelle de l'humanitaire depuis des années, elle a une vision et une expérience qui nous éclairent lors de nos réunions de bureau et je lui sais gré de son implication, malgré le travail important qu'elle mène comme directrice à Madagascar, du programme de l'ONG internationale MEDAIR.

Cette équipe c'est notre force, notre présence et l'assurance de notre efficacité, de notre réactivité sur place et pour le bien des enfants.

En France, un grand merci à Marie Hélène, notre secrétaire, que vous connaissez tous . Elle LE lien entre nos membres et notre bureau.

Jean-Luc, notre trésorier qui cette année a été particulièrement généreux et il va vous en parler.

Il est aussi le créateur et gestionnaire de nos bases de données, de notre site internet. Ses connaissances en informatique nous sont indispensables.

Je termine avec Corinne, présidente d'honneur, fondatrice de notre association. Elle est toujours avec nous et nous pouvons bénéficier de ses conseils.

J'ai eu l'honneur de lui succéder à la présidence de notre bureau en 2017 et je suis très fier et très honoré de travailler avec l'équipe que je viens de vous présenter.

Je n'oublie pas l'équipe médicale qui depuis plusieurs années assure un suivi de la santé des enfants, les autorités communales et éducatives avec lesquelles nous entretenons des rapports quasi-quotidiens.

Les enseignants, les responsables des établissements scolaires. qui apportent leur aide pour les cantines, les distributions de fournitures ou de vêtements. Leur implication doit être saluée et nous est indispensable.

Je souhaite aussi adresser une reconnaissance particulière à toutes les familles de nos protégés.

Malgré leurs difficultés, leurs soucis financiers au quotidien, elles sont toujours présentes pour nous aider lorsque nous avons besoin de bras.

## NOS INFORMATIONS ET NOS PUBLICATIONS :

Nous avez reçu il y a quelques jours le numéro 113 de notre infolettre le fil EDM. Elle est envoyée régulièrement à plus de 450 abonnés, et je vous remercie particulièrement de vos commentaires élogieux et de vos encouragements. J'ai l'honneur et le plaisir de rédiger cette infolettre depuis février 2014, et je remercie les membres d'EDM sur place, qui m'apportent chaque mois les nouvelles que je partage avec vous.

Nous vous devons ces informations parce que vous êtes les acteurs de notre réussite et nous comptons sur vous.

## NOS ACTIONS À VENIR :

Nous avons en 2025 engagé des recherches pour tenter de recoller des enfants qui ont quitté l'école et les motiver à apprendre un métier.

Nous avons ainsi pu inscrire plusieurs de ces jeunes dans des lycées de formation professionnelle.

C'est une action que nous souhaitons pérenniser après avoir constaté que pas assez de jeunes au sortir de l'école, apprenait un vrai métier, en alternance, dans les lycées professionnels ou en entreprise.

Nous souhaitons leur apporter les moyens financiers et le soutien moral pour les motiver.

Cela nécessite de trouver de nouveaux parrains et nous allons lancer une campagne d'information dans ce sens dans quelques semaines.

Nous allons en 2026 et pour les années à venir continuer ce qui a été entrepris en 2008 :

Donner les moyens au plus démunis d'aller à l'école, financer les cantines, la santé, aider les jeunes à vivre mieux, dans leur pays avec un métier, une famille.

Nous allons suivre et étudier chaque demande qui entre dans notre domaine de compétence et y répondre dans la mesure de nos moyens avec la bienveillance et l'écoute de tout notre bureau.

2026 s'ouvre aussi sur d'autres projets d'autres actions dont nous vous parlerons dans nos prochaines publications..

N'hésitez pas à nous questionner, à la fin de cette assemblée ou plus tard. Par mail ou par téléphone.

Vous avez sur notre site internet toutes nos coordonnées.

Je vous remercie de votre attention, de votre présence et de votre soutien. Merci et parlez de nous autour de vous.

Soyons fiers de participer à ce projet à dimension humaine et qui a du cœur.

Le président

Joël Comminsoli